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桃園市立中壢商業高級中等學校 

113 學年度第一學期親職教育座談會 

家長意見 意見回覆 
回覆 

處室 

一、各科教學 

1 國文老師上課孩子聽不懂 

已與該班國語文任課教師溝通，請老師調整教學策略，評估

學生學習成效，以規劃適性學習教學方案。並將持續追蹤學

生學習狀況，依學習需求作相關調整。 

教務處 

2 

由於技職升學制度改變，先

採主科(共同科目)大倍率

篩選，建議學校針對主科

(共同科目)給予加強，以利

同學升學 

根據技專校院招策會招生制度調整說明：「第一階段篩選取

消總級分，以分科篩選之『大倍率篩選共同科目、小倍率篩

選專業科目』為原則，避免外界對總級分統測 5科全採齊頭

倍率，而造成不重視專業之疑慮。」「同時專業科目採計總權

重需大於共同科目總權重，以突顯對技高專業的重視，並可

保持技專選才的彈性。」此調整為重視專業科目，「強調學生

實務與專業的展現，不僅回應 108課綱理念，同時保留技專

系科對應產業人才需求的系科發展與招生彈性，有利未來技

高考生升學之課程銜接。」 

教務處 

3. 

會計重補修人數有限制，使

學生無法修課，是否會影響

學生拿學分?學生十分在意 

重補修學生正式選課無人數限制，正式選課後若人數超過教

室可容納人數上限，採人工退選方式處理；並優先讓畢業生

及無同時段上課科目學生上課。不必然影響畢業學分。如有

個別疑問，請洽教務處。 

教務處 

4. 
詢問補救教學的資訊、課程

記分 

請參閱「校網/校務章則/教務處/桃園市立中壢商業高級中等

學 校 補 救 教 學 實 施 辦 法 」

(https://www.clvsc.tyc.edu.tw/var/file/0/1000/img/45/16187787

0.pdf)；學校並定期於校網公告開課申請相關訊息。 

教務處 

5 

建議學校能在官網上放置

各科目歷屆期中考試題，讓

學生可以下載練習 

於科召聯席會提案，請各領域於教學研究會討論並規劃相關

事宜。 
教務處 

6 

一周難得有 2 節課可以運

動，希望老師能多留時間讓

學生活動，上課更簡潔扼要 

體育課亦是學科之一，並非無結構的體育活動，體育教學有

其教學結構及應教給學生的學術科知識。本校教師同時兼顧

學生體育學科知識性培養及術科的練習。如需要更多身體活

動時間，可利用放學或社團活動時間以達到身體活動的效

果。 

學務處 

(體育組) 

7 游泳課後無法盥洗 
游泳課皆會提前將近 30 分鐘的時間上岸，提供學生沖水及

更衣時間吹頭髮的時間。 

學務處 

(體育組) 
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二、校內及課外教學活動 

1. 
第八節輔導課人數不足無

法開班是否可以併班上課 

因各班任課老師不同，於第八節輔導課規劃課程內容也不盡

相同。故併班上課與否會諮詢相關教師意見，本學期據老師

評估無併班上課。 

教務處 

2. 

第 8節課無法開班，會影響

想上課學生的權益，建議可

降低開班人數(調整費用），

或小班制等方式，讓想上課

的學生可以上課。 

依據「桃園市高級中等學校課業輔導及學藝活動實施要點」，

規定每人每節單價應於新臺幣十五元至二十五元間；若開班

僅需支應教師鐘點費，開班人數無法低於 22人。(依據要點，

各校所收費用之支出包括教師鐘點費及行政費。) 

教務處 

3. 
學習歷程高三統一上傳，是

否能在高三前重新整理 

課程學習成果為每學期上傳，無法在高三時傳高一或高二才

有的課程學習成果，多元表現可不限學期別上傳。高三下申

請入學時，另須上傳高中學習歷程反思、就讀動機、未來學

習計畫與生涯規劃、多元表現綜整心得。 

教務處 

4. 
轉科生學分抵免，未收到通

知 

轉科生之學分列抵經學生學習評量工作小組會議決議後，已

請導師將學分列抵結果轉交學生。 
教務處 

5. 有沒有大學校系參訪 

高一「學群探索與進路介紹」課程辦理三次活動：大學參訪、

企業參訪以及學長姐經驗分享。綜合高中一年級即規劃「統

整試探」相關活動，作為高二「分化」之準備。 

教務處 

6 希望排球隊能有教練 
排球隊教練需有 C級教練證照，目前本校無教師有此條件，

因此排球目前仍以社團形式運作。 

學務處 

(體育組) 

三、交通專車 

1. 大溪是否有專車可以搭乘 
桃園客運公司大溪線公車，學校向客運公司反應但因成本考

量無法增班，且學期初調查人數僅 27人。 
學務處 

2. 學生專車班次太少 
學校目前僅有公告各線到校公車時間，無本校學生專車。放

學另已協調中壢客運於 16時及 17時實施接駁。 
學務處 

四、團膳 

1. 

為了提供孩子更營養的飲

食，建議團膳費用可以適度

增加(團膳金額每餐提高？

55 提升到 70？以利伙食更

美味) 

團膳招標期為兩年，今年度招標續約已完成，無法立即處理，

較合宜且不造成家長負擔的團膳費用需待校內會議共同討

論決議。 

學務處 

(衛生組) 
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2 團膳的菜色是否能改善 本校團膳菜單由營養師設計搭配，以確保學生的飲食健康。 
學務處 

(衛生組) 

 

3 

午餐飯菜太油，口味希望能

在多元一點 
本校團膳菜單由營養師設計搭配，以確保學生的飲食健康。 

學務處 

(衛生組) 

4 團膳是否能增量 
本校團膳主菜每人一份，飯及副菜量不足時可向團膳窗口反

應要求加量。 

學務處 

(衛生組) 

五、其他 

1. 

親師座談會撥放的影片，可

以讓家長留起來，有疑問的

可以查看 

公告供有需要的家長使用。 

https://www.clvsc.tyc.edu.tw/p/406-1000-

16042,r265.php?Lang=zh-tw 

輔導室 

2. 
信義樓廁所 3 樓修繕太緩

慢 
要求同仁當學生報修後儘速辦理修繕 總務處 

3. 學校常停水，使用不便 擬改善馬達抽水速度，以增加頂樓水塔進水速度 總務處 

4. 

校園內廁所門全面檢查維

修，飲水機&廁所，常停水。

提前通知。 

針對推拉式廁所門板逐步汰換；改善馬達抽水速度，以增加

頂樓水塔進水速度。 
總務處 

5. 泳池氯味相較之前還重 
救生員每日皆會側氯值，113年 11月 11日 10:28時測量的

氯值為 2.0ppm，符合標準，(標準為 1.0-3.0ppm)。 

學務處 

(體育組) 

6. 

掃區應盡量顧及公平性，感

謝學校在掃區大小、打掃難

易度及評比上一併進行諸

多的協助與考量 

全校各班外掃區依教室位置、班級人數等客觀條件進行分配

安排，考量由於近年少子化及減少 1班會專班但掃區大小未

變的情況下，仍需由全校一起共同維護現有的環境灑掃區

域。感謝全校師生為共同生活的環境維護付出努力。 

學務處 

(衛生組) 
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